
 

 

Lunes 26 de Agosto 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Capital Político // Batres, el médico del ISSSTE 

(2024-08-26, Adrián Rueda, Excélsior, . 23)  

Dicen que Martí Batres no digiere aún la muina por el miserable puesto que le ofreció Claudia 
Sheinbaum en su gabinete presidencial, para que, desde octubre, sea el nuevo director del 
ISSSTE. En realidad, a Batres no le fue tan mal, pues uno de los programas estrella de la 4T será 
la construcción de viviendas de interés social para renta. Seguro ya le echó el ojo al Fovissste, 
que es el fondo para vivienda de los burócratas. 
 
Él es Alejandro Encinas, próximo encargado de la nueva Secretaría de Planeación y 
Ordenamiento de CDMX 

(2024-08-25, Gerardo Mayoral, La Crónica de Hoy (sitio), )  

Alejandro Encinas será titular de la nueva Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial, 
un puesto que reemplazará a la actual Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi). Uno 
de los retos más importantes que enfrentará Encinas en su nuevo cargo será la planificación del 
crecimiento urbano en la Ciudad de México. Esto incluye la construcción de viviendas asequibles, 
además de la conservación de espacios públicos y la recuperación del paisaje urbano. Su 
conocimiento en políticas territoriales será crucial para enfrentar los desafíos de una ciudad tan 
compleja y diversa como la capital mexicana. 
 
En Concreto // Topes en rentas y sus consecuencias en CDMX 

(2024-08-26, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

Martí Batres deja su “sello en la vivienda” antes del irse a la dirección del ISSSTE. Así, pasó el 
30 de julio la iniciativa para imponer tope de alza a las rentas de vivienda en Ciudad de México, 
misma que fue aprobada el fin de semana pasado por el Congreso y con ello se hace una norma. 
Propone que no se eleven actualizaciones a más de lo que marca la inflación anual argumentando 
alzas indiscriminadas. 
 
Desacelerada la industria de la construcción al finalizar el sexenio de AMLO: Inegi 
(2024-08-25, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

La desaceleración en el sector de la construcción se mantuvo en junio, según el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (Inegi), marcando la primera disminución anual en lo que va del 2024. 
La producción de las empresas constructoras en el país descendió un 2.3% en comparación con 
el mismo mes del año anterior, señalando el primer descenso anual desde el inicio de la 
recuperación post pandemia. Este enfriamiento en la actividad constructora se atribuye en parte 
al fin de obras prioritarias realizadas por la administración federal, que está a poco más de un 
mes de concluir su mandato. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pega a transporte carreteras dañadas 

(2024-08-26, Saraí Cervantes, Reforma, . 1)  

El mal estado físico de las carreteras federales en el País, sobre todo las libres de peaje, tiene 
en jaque al sector transportista, advirtieron especialistas y participantes del sector. Su condición 
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no sólo provoca daños los camiones y vehículos que circulan por ellas, también genera que se 
incrementen los costos operativos y que los transportistas sean más susceptibles la delincuencia, 
añadieron. 
 
Se queja de AICM  
(2024-08-26, Redacción, Universal Gráfico, . 12)  

Jorge Ortiz de Pinedo denunció el mal rato que pasó en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM), cuando personal de la Marina mexicana le impidió abordar un vuelo con 
destino a Acapulco por intentar subir con un tanque de oxígeno. 
 
Zerón: Peña Nieto armó la "Verdad Histórica" 

(2024-08-26, Juan Gómez, El Universal, . 1, 10)  

Tomás Zerón de Lucio, exdirector de la Agencia de Investigación Criminal (AIC), afirmó que el 
expresidente Enrique Peña Nieto fue el que encabezó las reuniones donde se construyó la 
llamada "Verdad Histórica" de la desaparición de los 43 jóvenes de la Normal Rural de 
Ayotzinapa, Guerrero. Su declaración se halla manifiesta en las respuestas a un cuestionario de 
70 preguntas que hizo a petición de Alejandro Encinas, entonces subsecretario de Derechos 
Humanos y titular de la Comisión de la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa. 
 
Papa llama a dar pequeños pasos contra el crimen 

(2024-08-26, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 1, 10 11)  

Los miembros de grupos criminales no saben lo que es la ternura ni lo que es una caricia, asegura 
el papa Francisco. Ante ello, llama a dar pequeños pasos y encontrar formas de comenzar a 
ayudar, para, como sociedad, enviar un mensaje de paz. En el encuentro, llevado a cabo en su 
pequeño departamento en Santa Marta, junto la Basílica de San Pedro, habla también sobre la 
dictadura militar en Argentina, en especial sobre Esther Ballestrino de Careaga, quien fue su 
mentora cuando el era un joven de 16 años. 
 
Razones // Francisco, una entrevista muy personal 
(2024-08-26, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 12)  

Sencillo, afable, como un abuelito que recibe a sus nietos, sin ninguna formalidad, saluda de 
mano, fomenta el tuteo, Ana lo abraza. Quiere hablar, especialmente de su abuela Esther 
Ballestrino de Careaga, abuela de mi hija Ana y madre de Ana María Careaga, mi suegra en mi 
primera juventud. El 11 de diciembre en la ciudad de Växjo, en Suecia, nace mi hija Anita, en 
buen estado de salud, pero cuando llamamos a Buenos Aires para dar la buena noticia nos 
informan que Esther fue secuestrada por un comando de la Marina junto con otras madres del 
movimiento de las Madres de Plaza de Mayo y dos monjas francesas en la iglesia de la Santa 
Cruz. Luego se sabría que fueron brutalmente torturadas y arrojadas, vivas, al mar. Sus restos 
aparecieron en una lejana playa del océano Atlántico días después. Los pobladores los 
enterraron en una fosa común y fueron identificados muchos años después. Para entonces, 
Francisco, que ya era el cardenal de Buenos Aires, autorizó que esos restos descansaran en la 
iglesia de la Santa Cruz, el último lugar que habían pisado en libertad. 
 
"Es el momento de Sonora"; anuncian 7 nuevas obras 

(2024-08-26, Marco Najera, Excélsior, . 8)  

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, en compañía del presidente Andrés Manuel López 
Obrador y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció siete obras de la Administración 
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Portuaria Nacional en Guaymas (Asipona) que convertirán a la entidad en un polo de desarrollo 
económico. Durante la gira de trabajo también se realizó la reinauguración del Aeropuerto de 
Guaymas, con la cual, se mejorará la conectividad del puerto, lo que significa un mayor atractivo 
para el desarrollo turístico, así como para el arribo de nuevas inversiones, esto último destacado 
por el mandatario federal, quien aseguró que la administración de Durazo se ha caracterizado 
por grandes inversiones en beneficio de la población. 
 
"No peleemos" por la reforma judicial, pide Ken a AMLO y Morena 

(2024-08-26, Víctor Hugo Michell, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, pidió al Presidente Andrés Manuel 
López Obrador que las diferencias sobre la reforma judicial no sean motivo de ruptura, sino de 
diálogo. Salazar reiteró que la elección de jueces por voto directo "no es buena idea" y propuso 
a la 4T "explorar una opción alterna" con respeto a la soberanía. 
 
'Sniffers': así son los drones 'olfateadores' para medir la contaminación marítima 

(2024-08-26, Eugenia Angulo, Milenio Diario, . 1, 15)  

La Agencia Europea de Seguridad Marítima (AESM) tiene en marcha un programa de drones a 
los que llaman sniffers, olfateadores, que miden in situ las emisiones de los barcos que cruzan 
las aguas europeas y también en puerto. Los drones vuelan hasta la pluma, la estela oscura y 
tóxica de gases de la quema del combustible, la atraviesan y toman muestras que analizan unos 
sensores de gases, óxidos de azufre y nitrógeno fundamentalmente, que llevan a bordo. En lo 
que va de año, estos drones han realizado más de 200 mediciones de gases en tres despliegues: 
el canal de la Mancha, en una operación conjunta entre Francia y Bélgica; en el mar Báltico, a 
bordo de la patrullera Potsdam de la policía federal alemana, y en el puerto de Barcelona, bajo el 
control de la Dirección General de la Marina Mercante. 
 
Repunta guaymas  
(2024-08-26, Redacción, El Heraldo de México, . 29)  

La inversión histórica que ha hecho el Gobierno de México con las siete obras de la 
Administración Portuaria Nacional en Guaymas (Asipona), colocan a esa ciudad como un polo 
de desarrollo económico, alineado también a las vertientes del Plan Sonora de Energías 
Sostenibles, dijo el gobernador Alfonso Durazo Montaño, durante la gira en Sonora del presidente 
Andrés Manuel López Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Suben delitos en istmo  
(2024-08-26, Jose Luis López, El Heraldo de México, . 26)  

De enero a julio del presente año, se han registrado 3 mil 132 actos delictivos en Oaxaca, según 
el reporte que presenta el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(SESNSP). El reporte de la Fiscalía General del Estado de Oaxaca indica que durante el mes de 
julio se reportaron en total 83 homicidios dolosos. 36 de éstos ocurrieron en la región del Istmo 
de Tehuantepec, donde la Secretaría de Marina alista obras para el Corredor interoceánico. 
Proyecta carreteras en el Puerto Petrolero-Comercial de Salina Cruz, Oaxaca. 
 
Alertan por posible desaparición de autónomos  
(2024-08-26, Y. Zaragoza, El Heraldo de México, . 1, 20)  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la desaparición de 
los órganos autónomos pone en riesgo el equilibrio de poderes y la democracia. Refirió que 
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aunque el dictamen para extinguir siete organismos autónomos se presenta bajo el argumento 
de la austeridad, en realidad representan sólo 0.05 por ciento del Presupuesto de Egresos de la 
Federación para 2024. 
 
Con siete obras estratégicas, Guaymas se coloca como polo de desarrollo económico 

(2024-08-26, Redacción, La Jornada, . 33)  

La inversión histórica que ha hecho el gobierno de México con las siete obras de la Administración 
Portuaria Nacional en Guaymas (Asipona), colocan al puerto como un polo de desarrollo 
económico, alineado también a las vertientes del Plan Sonora de Energías Sostenibles, aseveró 
el gobernador Alfonso Durazo Montaño, durante la gira en Sonora del presidente Andrés Manuel 
López Obrador y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo. En esta gira de trabajo también 
se llevó a cabo la reinauguración del aeropuerto de Guaymas, con lo cual mejorará la 
conectividad del puerto, haciéndolo más atractivo para el desarrollo turístico y el arribo de más 
inversiones. 
 
Vuelos de la muerte en la guerra sucia, "sistemático método de exterminio"  
(2024-08-26, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 1, 4)  

Los llamados vuelos de la muerte representaron "un método sistemático y organizado de 
exterminio" durante la guerra sucia en el estado de Guerrero, confirmó la sentencia del caso 
Radilla. Documentos militares refieren el lanzamiento de aproximadamente mil quinientas 
víctimas al mar mediante esas prácticas, señaló la jueza en su sentencia, dictada apenas el 22 
de agosto, en un juicio de amparo promovido en 2018. 
 
Violencia no baja ni con 3 mmdd de EU 

(2024-08-26, Carlos Tovar, El Sol de México, . 1, 4)  

A pesar de recibir más de tres mil millones de dólares en asistencia de Estados Unidos para 
abordar el crimen organizado y la violencia, la situación de seguridad en México ha empeorado 
significativamente, triplicando la tasa de homicidios. Un informe de la Oficina de Responsabilidad 
del Gobierno de Estados Unidos sugiere evaluar la pertinencia de continuar otorgando recursos 
a México, citando la impunidad, la corrupción política y la creciente demanda de drogas en 
Estados Unidos como desafíos. 
 
Eliminar entes autónomos pasará factura a consumidores 

(2024-08-26, Leticia Hernández Morón, El Financiero, . 1, 4)  

La iniciativa de reforma que busca eliminar a siete organismos autónomos como el INAI, la Cofece 
y el IFT, entre otros y transferir sus funciones a dependencias públicas, debilitará la autonomía y 
tendrá un alto costo para los consumidores Elinai dijo que sería un retroceso para los DH, en 
tanto la Cofece consideró necesario asegurar la libre competencia. El IMCO dijo que afectaría a 
precios y calidad de bienes. 
 
Se fueron capitales por 8,233 millones de dólares en abril junio 

(2024-08-26, Sebastián Díaz, El Economista, . 1, 15)  

En el segundo trimestre del 2024, México experimentó la mayor salida de inversión de cartera 
desde 2021, con capitales por 8,233 millones de dólares. En total, han salido recursos foráneos 
invertidos en instrumentos mexicanos en 16 de los últimos 21 trimestres, de acuerdo con el 
registro de la balanza de pagos. En el agregado del primer semestre, la salida fue de 414 mdd; 
es el primer registro negativo desde el mismo periodo del 2019. 
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Blinda 4T reforma al Poder Judicial 
(2024-08-26, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)  

Para evitar que el Plan C corra la suerte de otros cambios constitucionales que fueron 
suspendidos por miembros del PJ, como le pasó a la reforma eléctrica, el dictamen cuatroteísta 
que se discutirá esta semana incluye un artículo transitorio que impide que jueces y magistrados 
puedan suspenderlo, anularlo o modificarlo. Además, se ordena SU aplicación literal, sin algún 
tipo de interpretación a SUS reglas por parte de cualquier institución. Según juzgadores 
consultados por 24 HORAS, este criterio es un fraude a la ley 192 CONVOZFIRME. Las protestas 
contra la reforma al Poder Judicial se intensificaron en gran parte del país, pues se prevé que 
esta semana se discuta en el Congreso. 
 
Jorge Ortiz de Pinedo contra el Aeropuerto 

(2024-08-26, Redacción, 24 Horas, . 19)  

Jorge Ortiz de Pinedo dio a conocer que empleados del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México le hicieron perder un vuelo. "Un grupo de empleados que contrató La Marina de 
México, que están encargados de los filtros del Aeropuerto Internacional Benito Juárez, me 
detuvo y no me permitió pasar a las salas de abordaje, alegando que mi concentrador de oxígeno 
no estaba autorizado para ser usado a bordo de un avión comercial", informó el actor a través de 
su cuenta de X. 
 
Inauguran siete obras estratégicas en Sonora 

(2024-08-26, 24 Horas, 24 Horas, . 12)  

El Gobierno sonorense recibió siete obras estratégicas de la Administración Portuaria Nacional 
en Guaymas, que representan el desarrollo económico para la región, encaminadas al Plan 
Sonora de Energías Sostenibles. Durante una gira de trabajo conjunto del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, el gobernador Alfonso 
Durazo Montaño explicó que se entregaron obras de la carretera Guaymas-Chihuahua y la 
construcción del Muelle de Usos Múltiples. También se inauguró el Aeropuerto de Guaymas, 
instalación que mejora la conectividad del puerto y lo hace un lugar más atractivo para el turismo 
y el comercio. 
 
Controversia por las reglas y el "clima de negocios" 

(2024-08-26, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

La propuesta de modificar la estructura y diversos criterios de selección al interior del poder 
encargado de impartir justicia en el país ha desatado una confrontación entre los impulsores de 
la iniciativa y la clase empresarial, además de inversionistas y hasta agencias calificadoras, por 
su posible alcance. 
 
Se disculpan con Jorge Ortiz por bloquearlo en el AICM 

(2024-08-26, Gabriela Acosta, Publimetro, . 1, 10)  

Jorge Ortiz de Pinedo pasó por un momento difícil este fin de semana, cuando al intentar tomar 
un vuelo de la Ciudad de México a Acapulco, elementos de la Marina de México no le permitieron 
pasar con su respirador artificial, a pesar de que la aerolínea en que viajaría ya le había otorgado 
el permiso. El AICM le ofreció disculpas y le aseguraron que ya se encontraban investigando la 
situación para tomar las medidas pertinentes. 
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El momento de Claudia 

(2024-08-26, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 6 9)  

El momento marca un momento histórico. La primera es contar con una estrategia de lo que se 
quiere y puede obtener de esta relación, con objetivos claros en materia de tráfico de personas, 
de sustancias ilícitas y de armas, delitos financieros, seguridad de los migrantes y de los puertos 
fronterizos", refiere el internacionalista Luis Herrera Lasso. 
 
AICM impide a Ortiz de Pinedo viajar a Acapulco 

(2024-08-26, Ali Rodríguez, La Prensa, . 23)  

El actor y productor Jorge Ortiz de Pinedo denunció que empleados del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM) le impidieron abordar un vuelo con destino a Acapulco por "no 
contar con autorización" para llevar su tanque de oxígeno. A través de su cuenta de X, el 
productor señaló que un grupo de empleados encargados de los filtros del AICM y supuestamente 
contratados por la Marina de México, le impidieron pasar a la sala de abordaje bajo el argumento 
de que el modelo de su concentrador de oxígeno no está autorizado en el manual de 
procedimientos. 
 
Se queja de AICM 

(2024-08-26, Redacción, Universal Gráfico, . 1012)  

Jorge Ortiz de Pinedo denunció el mal rato que pasó en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM), cuando personal de la Marina mexicana le impidió abordar un vuelo con 
destino a Acapulco por intentar subir con un tanque de oxígeno. 
 
Gente Detrás Del Dinero // Banco de México, ¿En peligro?  
(2024-08-26, Mauricio Flores, La Razón de México, . 18)  

La Unidad de Capitanías de Puerto y Asuntos Marítimos (Unicapam) del vicealmirante Ubaldo 
Gómez Rodríguez, tiene bien ubicada la operación irregular de navieras extranjeras que operan 
como embarcaciones nacionales usando esquemas de simulación corporativa. Antes de que 
termine este sexenio podría ejercer sus facultades para revocar los permisos de navegación de 
cabotaje a compañías como Harvey Gulf, Harren Group y Tidewater, donde es patente el control 
efectivo de los accionistas internacionales. 
 
AICM impide a Ortiz de Pinedo viajar a Acapulco 

(2024-08-26, Ali Rodríguez, Esto, . 30)  

El actor y productor Jorge Ortiz de Pinedo denunció que empleados del Aeropuerto Internacional 
de la Ciudad de México (AICM) le impidieron abordar un vuelo con destino a Acapulco por "no 
contar con autorización" para llevar su tanque de oxígeno. A través de su cuenta de X, el 
productor señaló que un grupo de empleados encargados de los filtros del AICM y supuestamente 
contratados por la Marina de México, le impidieron pasar a la sala de abordaje bajo el argumento 
de que el modelo de su concentrador de oxígeno no está autorizado en el manual de 
procedimientos. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
En México, sólo 12.4% de las MiPymes tiene acceso a financiamiento: Coparmex 

(2024-08-25, Fernanda Murillo, Milenio (sitio), )  
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En México, existen más de cinco millones de unidades económicas, de las cuales 99 por ciento 
son Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MiPyMEs), sin embargo, solo 12.4 por ciento de 
éstas señala tener acceso a financiamiento, de acuerdo con la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex). Además de que estas empresas son responsables de la 
generación de casi 40 millones de empleos, lo que representa cerca 70 por ciento del total, por 
lo que la Confederación llevará a cabo la segunda edición de la Feria Internacional de Innovación 
y Emprendimiento, donde especialistas compartirán sus conocimientos sobre modelos de 
negocio, brindando a micro y pequeñas empresas herramientas esenciales para impulsar su 
crecimiento. 
 
La Coparmex destacó la importancia de un consenso entre fuerzas políticas para 
cambios constitucionales. 
(2024-08-26, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha subrayado la necesidad de 
que cualquier modificación constitucional derive del consenso entre todas las fuerzas políticas, 
en lugar de una simple mayoría abrumadora. Esta declaración surge en el contexto de la reciente 
votación dividida en el Instituto Nacional Electoral (INE) para la asignación de diputaciones de 
representación proporcional. La Coparmex enfatiza que el objetivo de las reformas debe ser el 
fortalecimiento de la democracia, reflejando de manera justa y equilibrada la diversidad política 
del país. Asimismo, hace un llamado a los magistrados y magistradas del Tribunal Electoral para 
que no se limiten a aplicar una fórmula preestablecida, sino que consideren todas las alternativas 
viables para tomar decisiones que beneficien la democracia en México. 
 
Sobrerrepresentación y extinción de entes autónomos pasará factura a consumidores 

(2024-08-26, Felipe Gazcón, Leticia Hernández, El Financiero (Sitio), )  

El costo económico de la sobrerrepresentación y extinción de los organismos autónomos 
empezaría por la inversión y terminaría en el menor desarrollo y bienestar de la población, por 
menores oportunidades de empleo e ingresos, advirtieron el sector privado y analistas. Por su 
parte, la Coparmex externó su "profunda preocupación" por el paso que se dio en el proceso de 
desaparición de los órganos autónomos, lo que debilitaría la democracia, la competencia 
económica y la protección de los derechos ciudadanos, por lo que reiteró su llamado a los 
legisladores para que reflexionen sobre las "graves" consecuencias que traería su extinción. 
 
IP reconoce 'tensión' por reforma judicial 
(2024-08-26, Leticia Hernández, El Financiero, . 8)  

La aprobación de la reforma al Poder Judicial ha generado momentos de 'tensión' entre el sector 
privado y el Gobierno Federal, reconoció Francisco Cervantes, presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), pero negó que exista una ruptura. "Siempre ha habido respeto 
y hemos tenido un diálogo permanente. Como en todos lados, habrá puntos de coincidencia, así 
como también de diferencias, pero eso no lleva a ningún rompimiento, son discusiones. 
Finalmente, así es y anteriormente ha habido innumerables momentos de tensión y siempre 
logramos encontrar los puntos de coincidencias", señaló. 
 
"Desaparición de órganos autónomos es riesgoso" 

(2024-08-26, Redacción, Basta, . 5)  
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La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) expresó su firme oposición 
a la reciente aprobación, en lo general, del dictamen que propone la extinción de siete organismos 
autónomos, según lo decidido por la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados. José Medina Mora, presidente de COPARMEX, cuestionó la medida, al argumentar 
que, aunque se justifica bajo el principio de austeridad, compromete la estabilidad democrática y 
el equilibrio de poderes en México. Mora Icaza destacó que la eliminación de estos organismos 
no solo debilitaría la competencia económica, sino que también socavaría los principios 
fundamentales de la democracia al eliminar los contrapesos esenciales para la rendición de 
cuentas y la protección de derechos fundamentales. Entre los organismos afectados se 
encuentran el INAI, COFECE, CRE y el IFT. 
 
Promover inconstitucionalidad, crucial ante sobrerrepresentación en Cámara de 
Diputados: Coparmex 

(2024-08-25, Redacción, Enlace Radial (Sitio), )  

Ante la mayoría calificada que tendrán Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados, luego 
de que el INE aprobó la asignación de plurinominales, la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) dijo que "es crucial el derecho a promover acciones de 
inconstitucionalidad". Para evitar un retroceso hacia un modelo político hegemónico como el de 
los años 70, se tiene que garantizar que la oposición alcance el 33% de las 500 curules de la 
Cámara de Diputados, ya que la decisión actual fue otorgarle a Morena y sus aliados 364 
diputaciones. 
 
Coparmex: sobrerrepresentación podría regresar a México al modelo político de los 70s 

(2024-08-25, Redacción, La Neta Neta MX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la decisión del 
Instituto Nacional Electoral (INE) de avalar la sobrerrepresentación en la Cámara de Diputados, 
otorgando a la coalición conformada por Morena, PVEM y PT una mayoría calificada de 364 
diputados podría llevar a México hacia un modelo político hegemónico, como el vivido "en los 
años 70". En un comunicado oficial, Coparmex destacó que esta votación dividida dentro del INE 
refleja la complejidad y relevancia del debate sobre la interpretación de la Constitución en lo que 
respecta a la sobrerrepresentación y la representación proporcional. 
 
Día del Abuelo 2024: ¿Cuánto gastarás para consentir a tu "abuelito"? 

(2024-08-25, Ulises Soriano, La Razón On line (Sitio), )  

El Día del Abuelo es una ocasión que invita a detenernos en el tiempo, para recordar y valorar a 
aquellos que han sido testigos de tantas historias. Esta fecha está cargada de gratitud y cariño, 
donde las arrugas de la experiencia se convierten en símbolos de amor incondicional y las 
enseñanzas transmitidas de abuelos a nietos cobran un significado. Para este 2024, la 
Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), 
estima que dicha celebración dejará una derrama económica de 16 mil millones 500 mil pesos 
en todo el país. 

Urbeconomica (Sitio), Libertador (Sitio),  
 
POSICIONAMIENTO DE COPARMEX ACERCA DE LA SOBRERREPRESENTACIÓN DE 
DIPUTADOS APROBADA POR EL INE 

(2024-08-26, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  
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Antes de la votación, en una carta abierta dirigida a integrantes del INE y del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), desde la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (COPARMEX) manifestamos nuestros argumentos a favor de una interpretación 
constitucional que permitiera conformar un Congreso que reflejara auténticamente la pluralidad 
mexicana y, con ello, seguir fortaleciendo nuestra democracia. En esa carta, cuyas exigencias 
siguen vigentes, instamos a que la voluntad ciudadana se viera reflejada de manera fiel en la 
integración del Congreso, respetando los porcentajes de representación proporcional y 
garantizando el cumplimiento del artículo 54 de la Constitución. 
 
En entrevista, Mariana Campos, directora general de México Evalúa, expresó su 
preocupación por la reforma al Poder Judicial en México. 
(2024-08-26, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

Y bueno, pues como ya lo han alertado las cámaras empresariales de todos tamaños y los 
gobiernos de nuestros principales socios comerciales, las embajadas, pues, de Estados Unidos 
y de México y de Canadá en México, pues el daño económico que puede generar la reforma al 
Poder Judicial, el nerviosismo financiero que ya existe y que ya lo hemos visto reflejado en los 
mercados. 
 
En entrevista, Alejandro Kuri, expresidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y 
Vivienda de la Coparmex en la Ciudad de México, expresó su opinión sobre la reciente 
reforma de rentas en la capital. 
(2024-08-26, Martín Carmona, 1000 Radio Mil, )  

En entrevista, Alejandro Kuri, expresidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Vivienda de la 
Coparmex en la Ciudad de México, expresó su opinión sobre la reciente reforma que regula el 
incremento de las rentas en la capital. Kuri destacó que, aunque la Coparmex no está en contra 
de la medida debido al aumento de precios de alquileres, considera que la reforma se aprobó de 
manera apresurada y sin un análisis integral adecuado. Subrayó la importancia de incluir a todos 
los actores involucrados, como el sistema financiero y las rentas temporales, para abordar el 
problema de vivienda de manera conjunta y efectiva. Además, propuso incentivos fiscales y 
financiamiento innovador, entre otras medidas, para mejorar la situación de la vivienda en la 
ciudad. Kuri enfatizó la necesidad de un diálogo continuo y la posibilidad de ajustar las leyes 
secundarias para optimizar la reforma. 
 
Ricardo Barbosa advierte sobre peligros de las reformas en México: "Estamos ante un 
atentado contra el Estado de derecho" 

(2024-08-26, Hanzel Forteza Maya, El Heraldo de México (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que la desaparición de 
los órganos autónomos pone en riesgo el equilibrio de poderes y la democracia. Ricardo Barbosa, 
presidente de la Comisión Nacional Laboral de la Coparmex, criticó enérgicamente la reforma 
judicial propuesta por el gobierno, señalando que, aunque es necesario reformar el Poder 
Judicial, la actual propuesta parece más impulsada por revancha que por un deseo genuino de 
mejorar el sistema. En entrevista con Mario Maldonado para el programa de Bitácora de Negocios 
por Heraldo Radio, que trasmite en la frecuencia del 98.5 FM, Ricardo Barbosa también manifestó 
su preocupación por la desaparición de los órganos autónomos, una medida que considera 
podría acabar con la rendición de cuentas y la transparencia en la administración pública. 
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Septiembre, las reformas que vienen 

(2024-08-26, Marco A. Mares, El Economista (sitio), )  

Convertido en cuasi super mayoritario, el partido Morena se apresta para aprobar, en septiembre, 
el paquete de reformas constitucionales propuesto por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. La semana pasada se observaron numerosas advertencias de organizaciones 
empresariales mexicanas y estadounidenses y de los embajadores de Estados Unidos y Canadá, 
en México, de las consecuencias económicas que tendría la aprobación de reforma al Poder 
Judicial. Al respecto, la Coparmex, que encabeza José Medina advirtió que aunque el dictamen 
para extinguir siete organismos autónomos se presenta bajo el argumento de la austeridad, en 
realidad representan solo el 0.05% del presupuesto federal. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Tolvanera // Elecciones ejemplares 

(2024-08-26, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

Una caravana de autos, motonetas y camionetas con hombres encapuchados a bordo, eufóricos, 
que empuñan armas largas y claman la "libertad" de Chicomuselo, desfila horas antes de la 
elección extraordinaria para elegir alcalde de ese municipio chiapaneco. La Diócesis de San 
Cristóbal de las Casas emitió un llamado a la consejera presidenta del Instituto Electoral 
chiapaneco, María Magdalena Vila Domínguez, a suspender las elecciones extraordinarias de 
este domingo ante la circunstancia de violencia criminal. 
 
Jaque Mate // Viejo revolucionario 

(2024-08-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

Andrés Manuel López Obrador ha pasado de ser un opositor al sistema político mexicano a 
convertirse en un opresor que busca eliminar cualquier oposición. Como Presidente, ha 
maniobrado para colocar a incondicionales en organismos del Estado, como el Instituto Nacional 
Electoral y el Tribunal Electoral, con el fin de eliminarlos. Desde 1997 hemos tenido alternancia 
de partidos en el poder, una judicatura independiente, organismos reguladores autónomos y una 
discusión intensa y relevante en el Congreso. Todo eso terminará a partir de este 1 de 
septiembre. Regresaremos a un sistema de partido único y a una Presidencia con poderes 
absolutos. 
 
El gran regalo 

(2024-08-26, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

El presidente de Morena ofreció razones para la aprobación de la reforma judicial. Hay que darle 
un "gran regalo" al Presidente. Debemos apresurar todos los trámites, violar los procedimientos 
si es necesario para que el obsequio le llegue a tiempo al Presidente. Se trata de halagarlo, de 
rendirle un homenaje. Que nuestra genuflexión quede sellada en la ley, que la destrucción de un 
poder de la república sea el recuerdo imborrable de un sexenio. 
 
¿Te acomodarás? 

(2024-08-26, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

En tiempos oscuros, es fundamental mantener la libertad de pensamiento y la capacidad de 
cuestionar la autoridad. La democracia necesita disenso y voces discordantes, y es importante 
no ceder ante la presión de la conformidad. La libertad fundamental es la libertad de aquellos que 
piensan diferente, y es esencial resistir la tentación de acomodarse a la opinión mayoritaria. 
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Historias De NegoCEOs // Los gastos multimillonarios de la Sedena 

(2024-08-26, Mario Maldonado, El Universal, . 1, 11)  

La minuta de reforma para entregar el control de la Guardia Nacional a la Sedena pasó la aduana 
de la Comisión de Puntos Constitucionales y con la confirmación del INE sobre que Morena 
tendrá la mayoría calificada en el Congreso se garantiza que el cuerpo de seguridad pública más 
importante del país será de corte totalmente militar. Junto con esto, la dependencia que encabeza 
el general Luis Cresencio Sandoval maneja un multimillonario presupuesto que se ha acelerado 
en los últimos meses, incluso por arriba de sus asignaciones formales, lo que se denomina en la 
jerga política "el año de Hidalgo". 
 
Desde el Piso de Remates // Jaque a inversiones por desaparición de órganos 
autónomos 

(2024-08-26, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El viernes fue un día negro para la democracia en México por la aprobación en el INE de la 
sobrerrepresentación a Morena y partidos aliados, que les dará mayoría calificada en la Cámara 
de Diputados y podrán cambiar la Constitución y aprobar el plan C. Además, la Comisión de 
Puntos Constitucionales de San Lázaro aprobó el dictamen de la reforma administrativa que 
implica la desaparición de siete órganos autónomos: Cofece, IFT, Inai, Coneval, CRE, CNH y la 
Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación. 
 
Cuenta Corriente // Red M no atiende barreras de competencia 

(2024-08-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 1, 5)  

A un año de que la Cofece determinara que hay barreras a la competencia en el mercado de 
pagos con tarjeta y sugiriera al Banxico, que gobierna Victoria Rodríguez, y a la CNBV, que 
preside Jesús de la Fuente que lo regularan ellos y no la Asociación de Bancos de México, que 
encabeza Julio Carranza, no se ha registrado ninguna acción de regulación que, en opinión de 
los ahora más numerosos participantes no bancarios, elimine esas barreras. 
 
Activo Empresarial // Con datos de beneficio a la población, el IFT y la Cofece defienden 
su existencia 

(2024-08-26, José Yuste, Excélsior, . 2)  

En la Cámara de Diputados, la Comisión de Puntos Constitucionales aprobó el dictamen de la 
iniciativa llamada “reforma de simplificación administrativa”. En el fondo, la iniciativa (una de las 
20 presentadas por el presidente López Obrador el 5 de febrero) busca regresar al gobierno 
centralista, con el riesgo de tener decisiones unipersonales o decisiones políticas sobre los 
agentes económicos. Esta “reforma de simplificación administrativa” tiene como principal objetivo 
desaparecer los órganos autónomos. 
 
Bitácora del Director // ¿México está mejor que hace seis años? 

(2024-08-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

Seis años después de afirmar que no había crisis política ni financiera en México, el presidente 
López Obrador parece haber olvidado esas palabras. A poco más de un mes de concluir su 
gobierno, culpa al pasado de todo lo que no pudo realizar, y se dedica a hacer cuanto está en 
sus manos para dejarle una situación delicada a su sucesora. No hay armonía. 
 
Análisis Superior // Negocios y justicia 
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(2024-08-26, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Arturo Gómez Lara ya cumplió 10 meses en prisión por una disputa comercial que jamás debió 
haber implicado prisión y en la que, según parece, se trató de una maniobra de sus socios-
competidores para sacarlo del mercado y en la cual hay muchas dudas sobre el procedimiento 
jurídico. Los contratos que tienen en prisión a este hombre se firmaron en la CDMX, como se 
presentó en tribunales; sin embargo, está detenido en Coahuila. La defensa de este hombre 
sospecha que esta situación se debe a los hermanos Salomón y Nesim Issa Tafich. 
 
Veranda // Sectur de la CDMX no necesita a una experta en eventos 

(2024-08-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

Este viernes, Nathalie Desplas, titular saliente de la Secretaría de Turismo de la Ciudad de 
México, posteó en su cuenta de Facebook una foto dándole la bienvenida a Alejandra Frausto, 
su sucesora, al inicio de los trabajos de transición. Frausto ocupó por primera vez una Secretaría 
de Cultura en el estado de Guerrero, durante el gobierno del entonces priista Ángel Aguirre, quien 
no concluyó su mandato y pidió licencia por el caso Ayotzinapa. 
 
Juegos de Poder // Hibris y némesis lopezobradoristas  
(2024-08-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

El buen momento por el nearshoring se está enfriando. Septiembre será el mes de la hibris 
lopezobradorista. No habrá recato. La aplanadora legislativa del oficialismo pasará por encima 
de todo y cambiará el régimen democrático-liberal. A partir de octubre tendremos una 
concentración del poder en el Ejecutivo federal. 
 
Duda Razonable // La aplastante avalancha obradorista 

(2024-08-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador ha cambiado, pero no tanto como él quiere que 
cambien ahora para Claudia Sheinbaum. Los cambios, sobre todo los exitosos, tuvieron que ver 
con asuntos de política pública, pero en salud y en educación, dos áreas en que los presidentes 
siempre han hecho “reformas”, las de este sexenio salieron peor. Si el Tribunal Electoral hace lo 
que todos creemos que va a hacer y en septiembre el Congreso se apura a aprobar la mayoría 
de las iniciativas, el país que el 1 de octubre recibirá Claudia Sheinbaum no se parecerá al que 
imaginó gobernar el año pasado cuando anunció su intención de ser presidenta. 
 
Día con Día // El INE y la servidumbre voluntaria 

(2024-08-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La mayoría del INE otorgó al gobierno un 20% de sobrerrepresentación y la mayoría calificada 
en la Cámara de Diputados, un obsequio que no era indiscutible según la Constitución. Cuatro 
de once consejeros votaron en contra, con argumentos distintos, a mi juicio mejores, que la 
repetitiva y pobre lectura del texto constitucional hecha por la mayoría. La mayoría del INE votó 
el viernes contra la democracia, a favor de regresarse a ser una oficina de la Secretaría de 
Gobernación. 

 

 

 
La Quinta Transformación // PEMEX: la última y nos vamos 
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(2024-08-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

En Pemex ya hacen maletas para dejar en poco más de un mes las oficinas corporativas de 
Marina Nacional. Están en revisión negocios por casi 2 mil 800 millones de dólares de empresas 
de Tabasco. Hablamos de los contratos para los servicios de Ingeniería, Procura y Construcción 
de Ductos Región Norte y Sur, adjudicados de manera directa por Pemex Exploración y 
Producción (PEP) hace cuatro meses. 
 
Corporativo // Profeco y sus números 

(2024-08-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Desde el inicio del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco) ha ganado mayor visibilidad, particularmente a través de su espacio 
semanal en las conferencias matutinas de los lunes. Esta constante exposición ha puesto bajo el 
escrutinio público cada una de sus acciones, lo que la hace una de las más observadas en el 
ámbito gubernamental. En este cierre de administración, David Aguilar Romero, titular de 
Profeco, se ha encargado de que dicha visibilidad sea un factor clave para consolidar esa 
procuraduría. 
 
Coordenadas // Presidenta, usted elige 

(2024-08-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

¿Ya descontaron los mercados financieros, el impacto de que Morena y sus aliados obtengan la 
mayoría calificada en la Cámara de Diputados? La respuesta a esta pregunta es fundamental 
para trazar la perspectiva económica del país en el corto plazo. Si fuera positiva, entonces el 
costo que tendría el hecho de que en los próximos días el Tribunal Electoral ratificara la decisión 
del Consejo General del INE del viernes pasado dando a Morena la mayoría calificada, sería 
relativamente bajo 
 
Estrictamente Personal // Queremos una autocracia 

(2024-08-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 39)  

El país se encamina a una autocracia y en el horizonte se asoma inmediato el poder en una sola 
persona: el Poder Legislativo al servicio de los deseos y ánimos del Ejecutivo, y un Poder Judicial 
compuesto por competentes, incompetentes e ignorantes, pero al servicio de quien gobierne, de 
los caciques, de quien tenga dinero y de quien además tenga armas. 
 
Ricos y Poderosos // Septiembre, las reformas que vienen 

(2024-08-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)  

Convertido en cuasi super mayoritario, el partido Morena se apresta para aprobar, en septiembre, 
el paquete de reformas constitucionales propuesto por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. Por lo que se ha visto hasta ahora, no habrá marcha atrás. No hay obstáculo, ni 
consecuencia mayor que lo impida. 
 
La gran depresión // Así inicia una crisis que no vamos a olvidar 

(2024-08-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  

A seis días del inicio de la siguiente legislatura y a 35 días de que termine el sexenio, ya no es 
uno el responsable directo, el presidente saliente Andrés Manuel López Obrador, sino que son 
dos, porque hoy Claudia Sheinbaum Pardo es ya la presidenta electa de México, nadie le quita 
ya ese poder, y las consecuencias se pagan en su gobierno. 
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TREN MAYA 
 
Tren Maya, un "horror ambiental"; cadena de TV alemana critica impacto con video 
reportaje 

(2024-08-25, Redacción, El Universal (sitio), )  

Una televisora alemana publicó un video reportaje para criticar el Tren Maya por la contaminación 
ambiental que está provocando. "El nuevo tren de la selva de México se está convirtiendo en un 
horror ambiental", se titula el reportaje difundido por la televisora n-tv, que advierte que "la nueva 
línea de Tren Maya está destinada a llevar a los turistas a través de la selva mexicana. Los 
conservacionistas están haciendo sonar la alarma porque el mega proyecto de construcción está 
ejerciendo una presión enorme sobre la vida silvestre y contaminando el agua. Sin embargo, el 
gobierno de México no quiere saber nada al respecto y por decreto impide tomar contramedidas". 

Reporte Índigo (sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Yahoo Noticias MX (sitio),  
 
AMLO va derecho y no se quita: la Reforma Judicial es un hecho 

(2024-08-26, Alfredo González, El Heraldo de México (sitio), )  

Esta semana será crucial para la vida política, jurídica y legal de nuestro país. Se tiene previsto 
que la Cámara de Diputados apruebe en comisiones la iniciativa con reformas al Poder Judicial 
de la Federación. A menos que pase una tragedia de última hora, Morena en el Congreso y el 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador, no darán marcha atrás. Algunas de las obras 
emblemáticas, como el Tren Maya, el AIFA y Dos Bocas, sufrieron retrasos por las decenas de 
amparos que tramitaron y aceptaron, dijo en su momento, jueces corruptos. Eso y la postura de 
la presidenta de la Corte, Norma Piña, dieron la última estocada al Poder Judicial. 
 
Sheinbaum anuncia Plan ferroviario  
(2024-08-26, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 4)  

La presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo comprometió que los trenes de pasajeros llegarán 
al norte del país y pasarán por Sinaloa. "No sé si ya escucharon. Ya ven que en el periodo 
neoliberal (Ernesto) Zedillo privatizó los trenes; decían que si se privatizaban íbamos a tener los 
mejores del mundo. Se privatizó, ¿y qué pasó? Desaparecieron. Pues el Presidente (López 
Obrador) recuperó los trenes en el sureste mexicano, con el Tren Maya y el Interoceánico", 
destacó Sheinbaum. 
 
Tramos 6 y 7 del Tren Maya, lejos de quedar concluidos en septiembre 

(2024-08-26, Redacción, El Economista, . 42)  

Los tramos 6 y 7 del Tren Maya no estarán listos para ser inaugurados antes de que concluya la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. A poco más de un mes de que 
concluya el sexenio aún no hay vía en varios kilómetros de ambos tramos e incluso las estaciones 
reportan menos del 50% de avance. 
 
Plan C de AMLO, un proceso equivalente al de Venezuela, Bolivia y Ecuador 

(2024-08-25, Rafael Croda, Proceso (sitio), )  

El filósofo y sociólogo Armando Bartra, un intelectual de izquierda que ha estudiado los procesos 
políticos de la historia reciente de América Latina, está convencido de que el Plan C del 
presidente Andrés Manuel López Obrador es equivalente a las asambleas constituyentes que 
permitieron cambios de régimen en varios países de la región en los últimos 30 años. Y pone 
como ejemplo el Tren Maya, cuya construcción y operación fue encomendada por López Obrador 
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a la Sedena, pero como "no es una obra de diseño militar" no puede considerarse un proyecto 
militarista. 

MexNewz Digital (Sitio),  
 
Tren de pasajeros pasará por Sinaloa: Sheinbaum Pardo 

(2024-08-25, Redacción, Pasantes DF CDMX (Sitio), )  

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, comprometió que los trenes de pasajeros 
llegarán a Sinaloa. Le reconoció al presidente Andrés Manuel López Obrador que recuperó los 
trenes en el sureste mexicano con el Tren Maya y el Interoceánico. Dijo que tiene el privilegio de 
recorrer el país con el mejor presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que es una 
transición coordinada que no se había visto en el país y de frente al pueblo de México. Indicó que 
se está realizando también una revisión de las acciones y obras durante estos seis años con lo 
que se dará la continuidad de la transformación de la vida pública y el inicio del "tiempo de 
mujeres". 

 
AIFA 

 
Moverá 2 mil pasajeros tren a Querétaro, estima CPKC 

(2024-08-26, Arturo Gómez Salgado, Milenio (sitio), )  

El tren Ciudad de México-Querétaro movilizará 2 mil pasajeros diarios, de acuerdo con el estudio 
realizado por Canadian Pacific Kansas City México (CPKC) que entregó al gobierno, cifra muy 
por debajo de los 27 mil estimados por el gobierno desde 2013, expusieron especialistas. Además 
del plan México-Querétaro incluido en un paquete de 39 proyectos de infraestructura por 297 mil 
millones de pesos a ejercer en 2021, también se incluyeron el ramal del tren suburbano hacia el 
AIFA y el corredor ferroviario que atraviesa la zona metropolitana de Monterrey. 
 
Aeroméxico sumará nueva ruta hacia el destino turístico de Cartagena 

(2024-08-25, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )  

Aeroméxico comenzó el trámite para volar directamente entre la Ciudad de México y la 
paradisíaca ciudad de Cartagena, destino de creciente interés entre los mexicanos. Aerocivil, la 
autoridad aeronáutica de Colombia, informó el viernes que Aeroméxico inició el trámite para volar 
directamente entre la Ciudad de México y la paradisíaca ciudad de Cartagena, destino de 
creciente interés entre los mexicanos. Con la nueva operación, con fecha por definir, las personas 
que aborden en Cartagena tendrán posibilidad de acceder a la amplia red vuelos domésticos que 
tiene Aeroméxico en su principal centro de operaciones del país: el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México. De acuerdo con la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), en el primer 
semestre del presente año viajaron entre los dos países 914,647 personas, lo que representó 
una baja del 2.8% respecto a igual periodo del 2023. Las aerolíneas que operan vuelos directos 
entre la Ciudad de México, Cancún, Guadalajara, Monterrey y Santa Lucía (Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles) y Medellín y Bogotá son: Avianca (el 53.6%), Aeroméxico (el 24%), 
VivaAerobus (el 14.7%), Volaris (el 5.4%) y Copa Airlines (el 2.3%). 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Arranca Dos Bocas a 19% de su capacidad 

(2024-08-26, Everardo Martínez, El Universal, . 26)  
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La refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Tabasco comenzó a entregar datos operativos 
oficialmente al Sistema de Información Energética de la Secretaría de Energía (Sener), 
reportando un volumen que indica que su puesta en marcha está 19% de su capacidad. Se trata 
del procesamiento de 65 mil barriles diarios de crudo en el séptimo mes de 2024, de 340 mil 
barriles que tiene como capacidad total. Sin embargo, expertos dudan del arranque de 
operaciones y las primeras cifras reportadas. 
 
Producción de crudo rompe piso de 1.5 millones de barriles 

(2024-08-26, Octavio Amador, El Economista, . 1, 27)  

Pese a la puesta en marcha de Dos Bocas, el procesamiento de crudo durante julio fue de apenas 
65,406 barriles diarios. Tras dos años de retraso, Dos Bocas finalmente arrancó, aunque del 
crudo transformado obtuvo apenas 30,000 barriles de petrolíferos; en dos meses, Pemex casi 
debe duplicar SU refinado local de combustibles para rebasar el millón de barriles que prometió 
para septiembre. 
 
"Política económica de la 4T impulsó justicia social" 

(2024-08-26, Redacción, Basta, . 2)  

La nueva política económica de la Cuarta Transformación, basada en la lucha contra la 
corrupción, el cobro justo de impuestos a grandes empresas y la austeridad en el gasto 
gubernamental, ha logrado significativos avances en la distribución justa de la riqueza y en la 
construcción de infraestructura en el país, afirmó en su visita a Sonora, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador. En un ejemplo concreto, señaló que los recursos recuperados al combatir 
el "huachicol" permitieron la construcción de la Refinería Dos Bocas, que ya produce 280 mil 
barriles diarios de gasolina. 
 
Humo blanco en Pemex y las fuerzas armadas 

(2024-08-25, Redacción, RCC Noticias (sitio), )  

Todo indica que la presidenta electa se ha impuesto y no ratificará al frente de PEMEX, al 
incondicional amigo de AMLO, Octavio Romero Oropeza, quien durante los últimos meses ha 
movido cielo, mar y tierra para mantenerse en la dirección de la petrolera. La responsabilidad 
recaerá en Víctor Rodríguez Padilla, un académico de la UNAM muy cercano a Sheinbaum y que 
ha sido su asesor en política energética. Él será, si no hay cambio de último minuto, el ganador 
de la rifa del tigre, pues le tocará evitar el colapso de la emproblemada petrolera, pero eso sí, con 
todo el apoyo de Sheinbaum a través de su designada secretaria de Energía, Luz Elena González 
y del actual y próximo secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Ni en Hacienda ni en la 
industria petrolera es bien visto el equipo cercano de Romero Oropeza, conformado, entre otros, 
por Marcos Herrerías, Alberto Velázquez, Miguel Ángel Lozada y Luz María Zarza. Ya habría 
para ellos algunos sustitutos: en Exploración y Producción el ex comisionado nacional de 
Hidrocarburos, Néstor Martínez Romero; en Transformación Industrial, subsidiaria de la petrolera 
que se encarga de la refinería de Dos Bocas, la ex coordinadora técnica de Pemex Comercio 
Internacional (PMI), Margarita Pérez Miranda; y en Pemex Logística el hoy director de una 
empresa de almacenamiento y transporte de combustible, Sergio Rosado Flores. 
 

SICT 
 
Obras de infraestructura: ¿ahora sí? 

(2024-08-26, Desbalance, El Universal (sitio), )  
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Ante un amparo ganado por Uber, de Dara Khosrowshahi, que le permite a sus socios 
conductores realizar viajes desde cualquier aeropuerto del país, incluyendo el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el de Cancún, sin necesidad de obtener un 
permiso, los permisionarios del servicio de taxis en el AICM ya expresaron su rechazo. El gremio 
argumenta que cuenta con un permiso de la SICT, acreditan la legal posesión del vehículo, 
presentan pólizas de seguros, horarios mínimos y disponen de terminales en los puntos de origen 
y destino, además de pagar una contraprestación al aeropuerto capitalino para el acceso a la 
zona federal. Así, nos dicen que la entrada de Uber a aeropuertos puede afectar a 2 mil personas, 
sólo en el AICM. 
 
Desbalance 

(2024-08-26, Desbalance, El Universal, . 28)  

Ante un amparo ganado por Uber, de Dara Khosrowshahi, que le permite a sus socios 
conductores realizar viajes desde cualquier aeropuerto del país, incluyendo el Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM) y el de Cancún, sin necesidad de obtener un 
permiso, los permisionarios del servicio de taxis en el AICM ya expresaron su rechazo. El gremio 
argumenta que cuenta con un permiso de la SICT, acredita la legal posesión del vehículo, 
presenta pólizas de seguros, horarios mínimos y dispone de terminales en los puntos de origen 
y destino, además de pagar una contraprestación al aeropuerto capitalino para el acceso a la 
zona federal. Así, nos dicen que la entrada de Uber a aeropuertos puede afectar a 2 mil personas, 
sólo en el AICM. 
 
Con desaparición del IFT, retroceso de 30 años, alertan 

(2024-08-26, Cuahutli R. Badillo, La Razón On line (Sitio), )  

Luego de que la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó el 
dictamen para que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) deje de ser un órgano 
constitucional autónomo y se convierta en una unidad administrativa de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), El IFT y Ernesto Piedras Feria, director 
general de The Competitive Intelligence Unit (The CIU), coincidieron en que esta decisión 
representará un retroceso grave y preocupante, como en 1994, ya que sería retornar a la era 
donde no se tenía un corpus regulador para un sector como las telecomunicaciones. 

La Razón de México,  
 
PIDE PRI EN LA COMISIÓN PERMANENTE QUE LA AUTOPISTA DEL SOL SE MANTENGA 
SIN COSTO HASTA QUE ACAPULCO CONSOLIDE SU RECUPERACIÓN 

(2024-08-25, Redacción, Línea Política MX (sitio), )  

El senador Manuel Añorve Baños presentó un Punto de Acuerdo para exhortar a las autoridades 
del gobierno federal que mantenga la suspensión del cobro del peaje en la Autopista del Sol, en 
el tramo Cuernavaca-Acapulco, en virtud de que el puerto guerrerense aún está lejos de 
recuperar su estabilidad económica y volver a ser el destino turístico por excelencia en México. 
El legislador priista reprochó que la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) anunciara la reanudación del cobro de peaje en las casetas de la Autopista Cuernavaca-
Acapulco y el Libramiento Poniente de Acapulco a partir del 26 de agosto. 
 
MÉXICO E INDIA COMBATIRÁN INCENDIOS FORESTALES CON APOYO SATELITAL 

(2024-08-26, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  
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La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), en colaboración con la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), 
informó que México e India combatirán incendios forestales con apoyo satelital. El director 
general de la AEM, Salvador Landeros Ayala destacó que "La tecnología satelital de hoy es una 
poderosa herramienta para la toma de decisiones en la gestión integral del riesgo en las fases de 
preparación, mitigación, respuesta y manejo de incendios forestales". 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
PRESIDENTA SECUESTRADA 

(2024-08-25, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

En la boleta propuesta por el presidente López Obrador, donde aparecen listados de 27 nombres 
para que usted decida quién será su juez o magistrado, sin tener una remota idea de quienes son 
esos sujetos es, insistimos, una oda a la estupidez. Esa es la reforma que quiere AMLO, y lo 
único que demuestra, es su intención de quitar todas las barreras para seguir gobernando desde 
el partido Morena, con todas sus huestes. Así lo revelan la imposición de dos de las figuras más 
grises de la política mexicana: Luisa María Alcalde, futura líder de ese partido y Rosa Icela 
Rodríguez, próxima secretaria de Gobernación. Andrés Manuel necesita de toda la docilidad 
posible, para continuar la construcción, del tren transístmico, sin posibilidad de amparos contra 
las obras, ni investigación alguna sobre los contratos o adjudicaciones directas. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Arranca Dos Bocas a 19% de su capacidad 

(2024-08-26, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )  

La refinería Olmeca ubicada en Dos Bocas, Tabasco, comenzó a entregar datos operativos 
oficialmente al Sistema de Información Energética de la Secretaría de Energía (Sener), 
reportando un volumen que indica que su puesta en marcha está a 19% de su capacidad. La 
obra ha sido criticada considerando la transición energética a fuentes renovables que inició en 
gran parte del mundo. 
 
Camina la transición energética 

(2024-08-26, Cinthya Stettin, El Heraldo de México, . 15)  

La Secretaría de Desarrollo Económico informó que la estrategia "Ciudad Solar" ha sembrado un 
precedente histórico en la transición hacia un modelo energético más sustentable en la CDMX, 
con paneles fotovoltaicos y calentadores solares de agua en actividades productivas como la 
Central de Abasto. 
 
Tras 3 años fuera de México, Ricardo Anaya vuelve al país para registrarse como 
senador 

(2024-08-25, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )  

Luego de tres años fuera del territorio nacional por una investigación en su contra relacionada 
con el caso Odebrecht, Ricardo Anaya regresó a México el pasado 24 de agosto. El senador 
electo por el método de representación proporcional, volvió al país con el objetivo de obtener su 
fuero federal y poder integrarse a la Cámara de Senadores. ¿Por qué es investigado Ricardo 
Anaya? El panista fue señalado por Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, por presuntamente 
haber recibido al menos 6.8 millones de pesos para que durante su cargo como diputado federal 
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votara a favor de la reforma energética. Es por esta razón que es investigado por la Fiscalía 
General de la República (FGR). Anaya dejó México en 2021 para irse a los Estados Unidos, tras 
perder las elecciones de 2018, por presunta "persecución política" en su contra emprendida por 
el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 
Firmas MX (sitio), El Financiero (Sitio),  
 
Estrategia "Ciudad Solar" hace historia en la transición energética de la CDMX 

(2024-08-25, Jesús Sánchez, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) dio a conocer que la estrategia "Ciudad Solar" 
ha sembrado un precedente histórico, en la transición hacia un modelo energético más 
sustentable en la capital del país. Ciudad Solar funciona a través de la utilización de paneles 
fotovoltaicos y calentadores solares de agua en diversas actividades productivas que ahora es 
una opción para hogares, empresas y grandes mercados y les permite ahorrar al menos un 95 
por ciento en su operatividad. 

La Prensa (Sitio), Excélsior (Sitio), La Prensa,  
 
En entrevista, Gerardo Pérez Guerra, expresidente de la Asociación Mexicana de Energía 
Eólica, analiza el panorama del sector energético y la transición energética en México. 
(2024-08-26, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista, Gerardo Pérez Guerra, expresidente de la Asociación Mexicana de Energía Eólica, 
compartió su perspectiva sobre el panorama del sector energético en México. Pérez Guerra 
expresó optimismo respecto a los nuevos nombramientos en Pemex y la Comisión Federal de 
Electricidad, esperando que estos cambios favorezcan la diversificación de la matriz energética 
y promuevan una transición justa y equitativa. Destacó la importancia de impulsar energías 
limpias y asequibles, así como crear empleos sostenibles para mitigar el cambio climático. Sin 
embargo, también mencionó preocupaciones sobre la posible aprobación del plan C, que podría 
frenar la transición energética y afectar los compromisos internacionales de México.  
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 
Realidad Novelada // México se está pudriendo  
(2024-08-26, J. S. Zolliker, Eje Central, . 1, 13)  

El autor le roba a la realidad una licencia para novelar diversas situaciones, muchas veces 
cómicas y otras tantas agrias, violentas y crudas. han parado de acosarme. Todos los días, por 
varias horas, me llaman de un despacho de cobranza de un banco para querer cobrar un 
préstamo que alguien sacó hace un semestre, a nombre de mi hijo, que murió hace cuatro años. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Samuel García cumple reapertura de Par Vial Constitución previo a regreso a clases 

(2024-08-25, Jennifer Flores Carreño, El Universal (sitio), )  

El Gobernador de Nuevo León, Samuel García reabrió en tiempo récord la circulación el Par Vial 
Constitución, previo al inicio del ciclo escolar 2024-2025. En la reapertura de los carriles, 
participaron también Roberto Macías Quintanilla, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo León; y Mauricio Moncada Santoyo, director 
general del Fideicomiso de Desarrollo Urbano (FIDEURB). 
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Milenio (sitio), Grupo Metrópoli (Sitio), El Horizonte NL (sitio), Punto Noticias NL (sitio), El Regio NL (sitio), CMX Noticias 
(sitio), El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio), Gobierno de Nuevo León (Sitio),  
 
Voluntarias y Voluntarios Unen Esfuerzos con el DIF Quintana Roo para el Regreso a 
Clases 2024-2025  
(2024-08-25, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

La presidenta honoraria Verónica Lezama entregó mochilas y paquetes escolares a niñas, niños 
y adolescentes de la Casa Hogar, Casa de Asistencia Temporal y Casa de Asistencia Integral 
para Adolescentes. En total 87 niñas, niños y adolescentes de la Casa Hogar, Casa de Asistencia 
Temporal (CAT) y Casa de Asistencia Integral para Adolescentes (CAIPA), recibieron de manos 
de la Presidenta Honoraria mochilas y útiles escolares para el nuevo ciclo escolar. A la entrega 
asistieron integrantes de los voluntariados del DIF, del Poder Legislativo, Secretaría de Bienestar, 
Colegio de Contadores, Secretaría de Desarrollo Territorial Urbano Sustentable, Amigas Centro 
y Sur, Fundación Sinikoop, Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica, Instituto de 
Capacitación para el Trabajo de Quintan Roo y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción. 

Origen Noticias QROO (Sitio), Realidades Quinta Roo QROO (Sitio),  
 
Esperan freno a reforma del PJ 

(2024-08-25, Silvia Mancha, Zócalo COAH (sitio), )  

"Ya se aprobó el dictamen de la propuesta de reforma, ahora pasaría a la Comisión de Puntos 
Constitucionales y se somete a votación para cuando entre la nueva legislatura en el Congreso 
de la Unión, que es partir del primero de septiembre y que se vote en el pleno, primero en la 
Cámara de Diputados y luego en la Cámara de Senadores", dijo Cristian González. Mencionó 
que de aprobarse en la Comisión de Puntos Constitucionales, tocará a la próxima legislatura que 
inicia a partir del 1 de septiembre, analizar en el pleno en la Cámara de Diputados y aprobar o 
rechazar la propuesta. "No puede hacerse una reforma al Poder Judicial sin hacer primero una 
evaluación, una investigación a detalle y un análisis de lo que se dejó propuesto por Andrés 
Manuel López Obrador, a unos días de dejar el mando de la presidencia, pues es a todas luces 
visto que quiere mandar hasta el último día cuando el poder va cambiando de manos", comentó 
el empresario adherido a la CMIC, Carlos Elizondo. 

 

Buscan mejorar la calidad de los pavimentos en Durango 

(2024-08-25, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), distrito 
Durango, Francisco Salazar Mendía, enfatizó que ya es tiempo de que los gobiernos y 
constructores trabajen en "hacer las cosas una sola vez con alta calidad y no hacerlas muchas 
veces mal". "Si hubiéramos tenido la cultura desde hace años, de hacer unos trabajos de 
excelencia y de calidad, pues el daño que tenemos ahorita por falta de mantenimiento (en calles 
y carreteras) sería menor", estableció. 

La Voz de Durango DGO (sitio), DGO El Siglo de Durango (sitio),  
 
El valor de la construcción creció 3.9% al cierre de junio 

(2024-08-26, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 1, 31)  

La actualización de cifras que hizo el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) en los 
resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) al mes de junio hizo que 
las caídas de los primeros cinco meses del año en el valor de producción de las firmas se 
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revirtieran y ahora, con un aumento mensual del 3.9% en el sexto mes del año, suman tres meses 
seguidos de alzas. Lo anterior fue impulsado principalmente por la construcción del Tren Maya 
en Quintana Roo y Campeche, a pesar de que en comparación anual se registró una caída del 
2.3 por ciento. Con base en argumentos técnicos, es la segunda ocasión en el sexenio que el 
INEGI modifica al alza los resultados de la ENEC. En febrero del 2023 informó que los datos de 
diciembre del año previo que a partir de ese mes se incorporaba la construcción de los tramos 5 
norte, 6 y 7 del Tren Maya y con ello también se modificaron cifras negativas, lo cual causó la 
sorpresa para la gestión en turno de la Cámara Mexicana de la Construcción (CMIC) porque no 
alcanzaban a percibir ese "buen momento". 
 
Cierran constructoras debido a la falta de obras 

(2024-08-25, Redacción, Policiaca San Luis SLP (sitio), )  

La falta de obra pública y privada ha llevado al cierre de alrededor de 20 empresas constructoras 
afiliadas a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Juan Manuel Pérez 
Herrera, Presidente de la CMIC, informó que entre el año pasado y éste, se ha tenido el cierre 
de alrededor de 20 empresas afiliadas a este organismo empresarial. Dijo que esto se debe a 
que en el estado hay poca obra privada, pues aunque se han instalado nuevas empresas, vienen 
casadas con constructoras foráneas para construir sus naves industriales. 

Realidad San Luis SLP (sitio),  
 
Interesa a constructores proyecto de Infonavit de renta con opción a compra 

(2024-08-25, Sergio Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio), )  

Andrés Oyervides Ramírez, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Coahuila, ha manifestado su apoyo a esta iniciativa, destacando su 
potencial para ampliar el acceso a la vivienda en la región. Este programa, anunciado 
recientemente por el Infonavit, busca ofrecer a los trabajadores la posibilidad de rentar una 
vivienda con la opción de adquirirla. 
 
Gustavo David Vargas Constantini busca que el sector de la construcción siga creciendo 
en Puebla 

(2024-08-25, Redacción, El Universal de Puebla PUE (sitio), )  

El sector de la construcción es de gran importancia para el desarrollo de una ciudad, un estado 
o el país, por ello la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Puebla 
busca seguir fortaleciendo las relaciones con las instituciones de los tres niveles de gobierno. Así 
lo comentó Gustavo David Vargas Constantini, Presidente de la CMIC en Puebla en entrevista 

con El Universal Puebla, donde habló de los logros de su gestión, el avance en la infraestructura 
en los últimos dos años y las metas para el próximo año. 
 
CM Noticias MéridaLa ciudadanía reconoce los buenos resultados del Ayuntamiento de 
Mérida 

(2024-08-25, Redacción, CM Noticias Mérida YUC (sitio), )  

Las y los representantes de los diferentes sectores de la sociedad reconocieron el trabajo que 
impulsó este Ayuntamiento, encabezado por el Alcalde Alejandro Ruz Castro en materia de 
desarrollo económico, social y cultural en Mérida, donde se implementaron acciones, estrategias 
y políticas públicas que dieron como resultado una ciudad ordenada, armoniosa y con paz social. 
A su vez, Raúl Asís Monforte Gonzáles, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Yucatán, destacó que la labor municipal fue siempre de puertas abiertas, 
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dispuesto a colaborar con todos los sectores de la sociedad civil para seguir consolidando a 
Mérida como una ciudad moderna que camina hacia la sustentabilidad. 
 
CMIC anuncia "Reciclatrón 2024" del 28 al 30 de agosto 

(2024-08-25, Redacción, Carlos Martín Huerta PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) anunció la 
realización del Reciclatrón 2024, una iniciativa enfocada en la recolección y reciclaje de residuos 
electrónicos y eléctricos. El evento se llevará a cabo del 28 al 30 de agosto en las instalaciones 
de la CMIC Puebla. Gustavo Vargas Constantini, Presidente de la CMIC Puebla, destacó la 

importancia de esta actividad: "Nuestro objetivo es fomentar la correcta disposición de aparatos 
electrónicos y eléctricos que ya no son útiles, contribuyendo así al cuidado del medio ambiente". 
 
Pide la CMIC revisar  los perfiles de los funcionarios entrantes 

(2024-08-26, Benjamín Pacheco López, El Vigía BC (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada exhortó a la 
alcaldesa electa, Claudia Agatón Muñiz, a realizar "una revisión exhaustiva" de los perfiles 
correspondientes a los nuevos funcionarios municipales que encabezarán las dependencias en 
los próximos 3 años. Héctor Ramos García, representante local de la cámara, señaló que uno los 
grandes problemas del gobierno en turno es que "muchos de los funcionarios de primer nivel no 
tenían la capacidad profesional para resolver los temas". "Porque no habían trabajado en ese 
sector o, simplemente, su perfil profesional era otro", puntualizó. 
 
Buscan mejorar la calidad de los pavimentos 

(2024-08-26, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), distrito 
Durango, Francisco Salazar Mendía, enfatizó que ya es tiempo de que los gobiernos y 
constructores trabajen en "hacer las cosas una sola vez con alta calidad y no hacerlas muchas 
veces mal". "Si hubiéramos tenido la cultura desde hace años, de hacer unos trabajos de 
excelencia y de calidad, pues el daño que tenemos ahorita por falta de mantenimiento (en calles 
y carreteras) sería menor", estableció. 
 
Tramos 6 y 7 del Tren Maya, lejos de quedar concluidos en septiembre 

(2024-08-26, Redacción, El Economista (sitio), )  

Los tramos 6 y 7 del Tren Maya no estarán listos para ser inaugurados antes de que concluya la 
administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. A poco más de un mes de que 
concluya el sexenio aún no hay vía en varios kilómetros de ambos tramos e incluso las estaciones 
reportan menos del 50% de avance. Josué Osmani Palomo Colín, empresario miembro de la 
Cámara Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC) y tesorero de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Chetumal, asegura que el proyecto no estará 
listo sino hasta mediados de 2025. 

Por Cierto VER (Sitio),  
 
Reabren carriles exprés; alertan 'embudos' viales 

(2024-08-26, Ángel Charles, Emmanuel Aveldaño, Reforma.com (sitio), )  

Los tramos de los carriles exprés de la Avenida Constitución que estaban cerrados por los daños 
de la tormenta "Alberto" fueron reabiertos ayer por el Gobierno del Estado previo al regreso a 
clases. El Gobernador Samuel García reconoció el cierre indefinido del carril exprés contiguo al 
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Río Santa Catarina, mientras que Roberto Macías, presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, estimó que los trabajos en taludes podrían 
demorar un par de meses más. 

NL El Norte, El Norte NL (sitio), Mural JAL (sitio),  
 
Piden constructores ser tomados en cuenta para el plan de obras de Rocha 

(2024-08-26, Redacción, Revista Espejo SIN (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Culiacán, 
Emilio Contreras Mendoza, manifestó que desearían colaborar más con Gobierno del Estado. 
Particularmente, dijo esperar que sean tomas en cuenta para participar en el ambicioso plan de 
obras que anunció el gobernador Rubén Rocha Moya para la capital, donde se habla de pasos 
deprimidos, nuevas vialidades y hasta un anillo periférico. "Ya casi llevamos tres años con este 
gobierno, creo que ha seguido un saldo positivo, pero pudiéramos estar mucho mejor, mucho 
mejor trabajando todavía más coordinados", consideró. 
 
Costaría 20 mil mdp arreglar red en Jalisco 

(2024-08-26, Roberto Jiménez, JAL Mural, . 1, 9)  

Las carreteras a cargo del Gobierno federal en Jalisco están tan deterioradas tras la cancelación 
de 26 licitaciones para darles mantenimiento, que reparar la red saldrá en alrededor de 20 mil 
millones de pesos, de acuerdo con Juan Manuel Chávez Ochoa. El presidente del Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Jalisco recordó en entrevista 
que a principios de año la Federación canceló 11 mil millones de pesos del programa de 
Reconstrucción y Conservación de Carreteras a nivel nacional para 2024, por lo cual en Jalisco 
se echaron abajo 26 licitaciones que ya estaban en proceso de fallo. 
 
Trenes dan oxígeno a construcción, pero no revira caída anual 
(2024-08-26, Redacción, El Economista (sitio), )  

La actualización de cifras que hizo el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi) en los 
resultados de la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) al mes de junio hizo que 
las caídas de los primeros cinco meses del año en el valor de producción de las firmas se 
revirtieran y ahora, con un aumento mensual del 3.9% en el sexto mes del año, suman tres meses 
seguidos de alzas. Dichas obras representan el 26.2% del total en el sector y están relacionadas 
con la terminación del Tren Maya en Quintana Roo y Campeche y por la construcción de la línea 
4 del Metrorrey en Monterrey. Por su parte, las obras de edificación (con una participación del 
41.9% y desarrolladas por el sector privado, en mayor medida relacionada con edificios 
industriales, comerciales y de servicios) con el ajuste de cuentas hiló tres meses de crecimiento, 
en el sexto mes del 1.5 por ciento. En este segmento de obras destacan las que se realizan en 
el contexto de nearshoring en Nuevo León, Jalisco y Chihuahua, entidades en donde hay mayor 
actividad. 
 
Sin Censura // Par Vial: ¿Cómo lo lograron en sólo dos meses Samuel García y Hernán 
Villarreal? 

(2024-08-26, Eloy Garza González, NL El Horizonte, . 8)  

Samuel García se COMPROMETIÓ A TERMINAR el Par Vial Constitución antes de que 
arrancará el ciclo escolar que hoy inicia. AYER SE INAUGURÓ ESTA OBRA MUY COMPLEJA 
EN SU DISEÑO Y CONSTRUCCIÓN. Se suma al mérito de esta reapertura de obra (que implicó 
una inversión de $1,500 millones de pesos) Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la Cámara 
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Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Nuevo León. Sin embargo, en vez de 
hacer sinergia entre organismos empresariales, para beneficio de todos los nuevoleoneses, 
Fernando Canales Stelzer, Presidente de la Cámara Nacional de Comercio (CANACO) local, 
criticó los trabajos y sobre todo la propuesta (no orden) de Hernán Villarreal de que las empresas 
pudieran organizar horarios escalonados para aligerar el flujo vehicular. 

 

 


